

SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un rrs 150 pesetas.—trimestre 450 id.—fuera, 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS.
ATRASADO 25

EL SERPIS

DIARIO DE LA TARDE.

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle de San Lorenzo n.º 11. Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS.
ATRASADO 25

Año VIII.

REDACCION,
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Domingo 11 de Octubre de 1885.

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2.300

EL SERPIS.

ALCOY, 11 DE OCTUBRE DE 1885

A la "Revista de Alcoy,"

Este apreciable colega publica ayer un artículo en que, apesar del profundo talento de su autor, resplandecen contradicciones y se ocultan amenazas para todos. Mas como con un compañero tan digno y cuya sinceridad y buena fé están de sobra acreditadas, no hemos de contender en terreno que pudiera conducirnos á herir susceptibilidades, prescindiremos de aquellas y nos limitaremos á repetir algunas de las declaraciones que en diversas ocasiones hemos hecho, y á recoger algunos de los prudentes consejos y sabias máximas que se vierten en el artículo que nos ocupa, ya que en él se nos alude directamente.

En primer lugar, constele á *La Revista* que somos católicos, pero no de esos católicos que ponen la Religión al servicio de la política. Creemos que debe darse á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César, y de ahí que consideremos separada en absoluto la Religión de la política y creamos poder ser y seamos, en efecto, católicos en Religión, liberales en política, como lo fueron nuestros padres, como lo fueron nuestros abuelos y como lo son la pléyade numerosa de honradas y dignas gentes que piensan como pensamos y se escandalizan de los que han asociado al dictado de católico el de absolutista y pretenden hacer creer á las gentes sencillas y timoratas que no se puede ser católico sin ser carlista, llenando el mundo con el escándalo de su prociad y sembrando la zizaña en el campo de los fieles.

No hemos atacado, ni atacaremos nunca conscientemente ningun Dogma de la Religión para nosotros augusta del Crucificado, ni hubiéramos entrado en discusion sobre cuestiones religiosas á no impulsarnos á ello un periódico, como *El Eco*, que, llevado de celo indiscreto é imprudente causa daño considerable á la Religión. *EL SERPIS* es periódico de intereses materiales y político, y tiene una esfera clara y determinada en que moverse, y no tenia porqué entrar á tratar asuntos que tienen propios y esforzados paladines, y no los hubiera tratado ciertamente á no habersele venido á empujar con el nada cristiano propósito de satisfacer intereses mundanos, bajos y miserables, que bajo y miserable es todo lo que tiende á turbar la paz ajena, y á causar daño al prójimo. Quietos estábamos y silenciosos; se nos ha atacado: no es responsable del daño el que rechaza una agresion injustificada y obra en defensa propia.

Por eso estamos conformes de toda conformidad, con estas palabras de *La Revista* que deben entender perfectamente aquellos á quienes van dirigidas: "Aquí no hay política y solo religión, y parece que se ha querido sostener lo contrario llamando al Rosario el Rosario, de la Aurora. Si *El Eco* y el Alcalde defienden el Rosario, esa es su obligacion como católicos; pero si por defender *El Eco* y el Alcalde el rezo del Rosario, ha de ser este combatido, es un proceder extraviado. Es cosa digna de gran lamentacion que se confundan la religión con la política, y las cosas sagradas con las terrenas."

¡Perfectamente dicho! Y es lo que hemos repetido siempre y dicen cuantos son religiosos de corazon y de buena fé y no mercaderes del Templo. Por lo mismo no podemos menos de censurar, como censuramos, á los que sin autoridad ni títulos para ello, armados de palo, quieren usurpar á los legítimos pastores de la Iglesia su ministerio, y espantan y dispersan las ovejas en vez de agruparlas. Dejen obrar al legítimo pastor, cuya obligacion nos describe de este sencillo y admirable modo *La Revista*: "La obligacion del sacerdote es llamar amorosamente al redil á la oveja perdida, no empujarla mas hácia fuera," y no se cosecharán frutos de escándalo y de iniquidad.

Creemos, por lo tanto, que deben atenderse las siguientes palabras de *La Revista*: "Suplicamos, pues, que cese toda polémica apropiada del Rosario; que aplaquen todos su ira; que se respete la Religión; y ya que la Religión no hostiliza ningun partido, que ningun partido hostilice á la Religión."

¡Ah! cuanto mas valdríamos todos y cuanto mas brillarian y resplandecieran las glorias religiosas, sino fuera por la miseria y podredumbre de ciertas gentes!

Alcoy y su region.

Se encuentra enfermo en cama el distinguido y laureado poeta de Alicante D. Blas de Loma y Corradi.

Celebraremos la noticia del restablecimiento de nuestro respetable amigo.

La exportacion de pasa continúa en Dénia con bastante animacion. Hasta el día 4 inclusive

se habian embarcado con destino al extranjero 182 732 quintales.

Sobre la situacion del mercado dice lo siguiente una revista de aquella poblacion.

"Poca variacion ofrece el mercado de pasa en esta ciudad.

La buena sigue pagándose hasta 27 pesetas quintal, y la ordinaria desde 22'50 pesetas hasta 25. Las transacciones son regulares, y nada de nuevo ocurre en la marcha del negocio digno de especial mencion."

Mañana se verán ante la comision provincial de Alicante las xenciones de los mozos comendados en el alistamiento para el reemplazo del ejército, correspondientes al partido de esta ciudad.

Ha sido promovido á la plaza de magistrado de la Audiencia de Orense, el teniente fiscal de la de Alicante D. Jaquin Piquer y Emo,

Tomamos de "La Correspondencia de Valencia,"

"En virtud de los robos que se vienen llevando á cabo en nuestra provincia sin que basten á evitarlo el buen celo de las autoridades y sus subordinados, el señor Gobernador civil, dispuesto como está á que las múltiples causas que concurren para aumentar la gente de mal vivir no den tan lamentable efecto, ha dirigido hoy una razonada comunicacion al ministro, pidiéndole autorizacion para aplicar la ley sobre secuestros de 8 de Enero de 1877. Creemos que todas las personas honradas aplaudirán la resolucion del señor Gobernador, puesto que indudablemente, á conseguir la autorizacion pedida, es de esperar que cese repentinamente el estado anormal en que hoy nos encontramos."

Aplaudiremos la resolucion á que se refiere el colega y confiaríamos en que desaparecería el estado anormal que señala, si no creyéramos que no producirá efecto la aplicacion de la ley sobre secuestros, mientras la guardia civil esté reconcentrada en los centros de poblacion y dedicada á servicios diferentes al de su instituto.

El periódico carlista no piensa mas que en los suscritores que tenemos y en los que vamos ganando ó perdiendo.

Cualquiera diria que el diario carca esta interesado en nuestra empresa, segun el cuidado que muestra por nuestros abonados.

Nuestra independencia no ha de perderse por una alta ni una baja más ó menos.

Afortunadamente no somos asalariados ni solicitamos subvenciones para vivir.

Ni para salir adelante fingimos ser lo que no somos.

Escriben desde Játiva, con fecha 9, á un estimado colega valenciano:

"Anoche fueron intervenidos los fondos de consumos de este municipio, por el secretario de esa delegacion de Hacienda D. Rafael del Nido, habiendo nombrado á D. Rafael Ramon administrador de rentas, para que bajo su responsabilidad se incaute de la recaudacion diaria que se haga en la depositaria de consumos.

N extrañaré que los conservadores dejen esta vez lo mismo que la otra, tristes recuerdos de su administracion.

Ya ha llegado la compañía de zarzuela que ha de actuar en la presente temporada en el teatro Principal de esta ciudad, la cual inaugurarà sus tareas en la próxima semana.

Los trabajos del nuevo teatro van terminándose; aún no se ha recibido la lista de la compañía que ha de actuar en el mismo."

El Eco de Alcoy abandonó ayer el género *feroce*. Ahora, por lo que parece y segun se desprende de sus sueltos, va á dedicarse al género *gracioso*.

Solo que no está ar veno. Y va á hacer el papel de los payasos que no consiguen ser ría el público.

El papel de *gracioso desgraciado*.

Cortamos de un colega:

"Un duelo á muerte ha tenido lugar en Albenique, pero sin padrinos.

Los dos contendientes eligieron el huerto de Miralles.

Uno de ellos, llamado Vicente Comparler Marco, quedó tendido en el suelo sin vida, á consecuencia de haberle atravesado el corazon y el pulmon derecho una bala que disparó su enemigo. La muerte debió ser instantánea.

Despues de siete horas fué capturado el presunto autor del crimen, que es José Benavent Ferrandis, á quien se le ocupó una escopeta, que parece ser con la que realizó el delito."

El Eco sienta la doctrina siguiente: "Cuando con palabrotas se nos ofende, razonable es que con estemos de la misma manera."

El periódico carlista, haciendo alardes estemporáneos de catolicismo, olvida, cuando no desconoce, la doctrina cristiana.

¿No sabe que si le dan una bofetada en la mejilla derecha, debe presentar la izquierda, en vez de revolverse contra el agresor?

Esto sin contar que únicamente el diario *carca* es el que ha usado palabrotas feas y sucias.

¡Patria!

Tomamos de *El Gaudador* de Alicante;

"Como se habia anunciado, el jueves último tuvo efecto en nuestro principal coliseo la funcion organizada por la prensa en union de los ilustrados jóvenes estudiantes de facultad mayor con el patriótico fin de allegar recursos á la suscripcion nacional iniciada para la compra del buque *¡Patria!*

No disponiendo del espacio que deseamos para escribir una reseña detallada de la funcion que nos ocupa, diremos á vuelo pluma, que resultó amenisima y que todos cuantos en ella tomaron parte, merecieron los mas lisonjeros plácemes y las mas señaladas muestras de agrado de la distinguida concurrencia que acudió al Teatro Principal.

La Srta. Doña Asuncion Escobar, cumplió admirablemente su cometido y oyó cariñosos aplausos.

Los aventajados jóvenes profesores de piano Sres. Ibarra y Latorre, recibieron un unánime aplauso al finalizar la preciosa pieza sobre motivos de la ópera *Fausto*.

Respecto á los estudiantes, la prensa toda de esta capital, les envia un entusiasta aplauso y el saludo mas amistoso por haber contribuido con tanto ardor patriótico, á una empresa provechosa para la patria y para la libertad.

El hijo de nuestro director, Emilito, leyó unas poesias alusivas al acto, debidas á la pluma de nuestro querido amigo el joven poeta D. Julio Puig Perez, y el Sr. Don José Calvo, recitó otra preciosa poesia de su señor padre, cuyas dos composiciones elogiamos altamente, publicándolas á continuacion, con la seguridad de que nuestros lectores nos lo han de agradecer.

Helas aquí:

UN CUENTO.

I.

Habia en cierto lugar que no es del caso nombrar, una muchacha divina, á quien dieron en llamar la hechicera Carolina.

Joven, hacendada y bella, que era una delicia el vella, en los contiguos lugares tenia ella sola, ella, los novios á centenares.

Y andaban todos mohinos, mozos del pueblo y vecinos, perdiendo el color y el sueño, pues querian, con empeño, convertirse en carolinos.

La lucha fué de valientes; y salieron hasta Nuños de entre tan bizarras gentes; y hubo mientes como puños y hubo puños como mientes.

Más la lucha se aplacó, en virtud de que Carola palabra honrada le dió á un primo que la ofreció idolatrarla á ella sola.

Era el chico un coronel noble, bizarro, buen mozo; el más apuesto doncel que habia en el pueblo aquel; ¡solo el verle daba gozo!

De cruces y de medallas ganadas en cien batallas, llevaba el pecho forrado, siendo sus únicas mallas contra el cuchillo acerado.

En fin, en todo el lugar, su apostura singular siempre encanta, nunca enoja; más, al verle enarbolar la bandera gualda y roja.

II.

A una poblacion lejana que anhela ser ella sola, de las demás soberana, arribó una caravana con noticias de Carola.

Y así que lo oyó el tirano, que es un viejo bestafarro, rudo, atrevido, liviano, todo blinado de barro como cuadro á un Soberano:

Una comision mandó cerca el tutor de la bella,

diciendole que sinó le daba á la chica ¡oh! iria el mismo por ella.

Como el tutor precitado, todo lo que es de sencillo cuando trata á un potentado, es con los demás airado y altivo como un castillo...

Propuso á la comision, que al objeto de evitar entre ambos una escision, dirimiera la cuestion el cura de aquel lugar.

Y aceptada con holgura, por el vejete disforme la inesperada ventura, contestó hallarse conforme con la decision del cura.

III.

Este ministro del cielo, con muy fundado recelo, el encargo, sin embargo, aceptó, con el anhelo de cumplir bien el encargo.

Y en efecto, cumplió él como bueno y como fiel, encendiendo ¡guarda Pablo! una vela á San Miguel y otra al mismísimo diablo.

Pues dijo que en su opinion, la chica debe casar sia mas dilema y cuestion, con el joven militar, el esforzado varon;

Pero que en virtud de ser el vejete un fiel de fechos en el mundano poder, tendria con la mujer determinados derechos.

No le pareció locura el veredicto del cura —segun la crónica explica— al viejo de la armadura, mas sí el novio y á la chica.

Quienes con muy buen deseo, vieron al señor Mateo que es tio del coronel, y entre el joven, y ella y él enviaron á paseo

Al vejete soberano que pretendia la mano de la hermosa Carolina, cortando así, por lo sano, una cuestion tan supina.

IV.

Y aqui el cuento terminó, que tal como va contado, un chusco me lo contó; perdonad si no os gustó, y... colorin colorado.

JULIO PUIG PEREZ.

Antes que caiga el telon la gratitud nos obliga á que dos palabras diga del porqué de esta funcion. Abierta una suscripcion por un diario importante, el elemento estudiante al conocer el objeto febril, aturrido, inquieto dijo al momento ¡Adelante!

¡Adquirir un barco! Sea. Pongamos de nuestra parte voluntad, deseo y arte al servicio de esa idea,

que no se diga, ni crea un instante, ni un momento que el juvenil elemento cuando llega la ocasion ni da vida al corazon, ni ancho campo al sentimiento.

Y en el acto convenimos lo que hoy aquí realizamos, si en nuestro plan no acertamos, como españoles cumplimos.

Todos nosotros quisimos ofrecerle sin medida á nuestra patria querida del amor la viva llama, y darle si la reclama nuestra sangre y nuestra vida.

¿Acertamos? No lo sé. ¿Nuestros esfuerzos son vanos? que lo digan vuestras manos, con alma, calor y fé.

Si el cuerpo estudiantil fué con la prensa que acompaña su empresa en esta campaña intérprete de Alicante, decid conmigo al instante, "Haya buque y ¡viva España!"

CARMELO CALVO RODRIGUEZ.

bricar cuatro cada año; y como todas las personas inteligentes aprecian en unas 500 las piezas que necesitamos, deduzcan nuestros lectores la consecuencia.

Ecos del extranjero.

Elecciones en Francia. Enrique Rochefort. - Acifur de la prensa.

Aun no se sabe de una manera definitiva el resultado de las elecciones en Francia, pero lo que sí parece seguro es que en la próxima batalla, cuando se trate de decidir los numerosos *ballotajes* que resultaron el domingo, los monárquicos han de ganar escasísimos votos más para la futura Cámara. Porque los republicanos de todos matices, dice el telégrafo, han decidido unirse dando sus votos a los candidatos que más obtuvieron el día 4. Ciertamente con arreglo a esa decisión resultarán gananciosos los radicales; pero como se habla de un acuerdo más que probable entre los amigos de Clemenceau y los oportunistas, ese triunfo radical no es un peligro.

Los intransigentes, a quien ayer suponíamos en distinta actitud, han entrado también en la nueva alianza. Enrique Rochefort, la más genuina encarnación de aquel grupo, en una entrevista que ha tenido con un redactor de *Le Figaro* de la cual da cuenta este diario en su último número se ha manifestado dispuesto a pelear junto a los demás republicanos aunque considerando a los oportunistas como verdaderos enemigos políticos.

Por salvar la república, ha dicho el director de *L'Intransigent*, no retrocederé ante nada; y cuando así lo consiga el *Journal de la République*, que por sus ideas monárquicas es testigo de mayor excepción, no cabe dudar de la veracidad de la noticia.

Los periódicos franceses están dando un triste espectáculo estos días con motivo de la lucha electoral. Los órganos de la extrema izquierda, con ligerísimas excepciones, se desahacen en improperios contra los monárquicos y llegan hasta la amenaza de convertir en verdaderas matanzas las ruidosas manifestaciones hechas contra *Le Gaulois* y otros colegas suyos. Los monárquicos por otra parte, exceptuando *Le Soleil* que usa un lenguaje prudente y mesurado, se expresan sin con más viveza, si cabe, y hablan de la restauración de la monarquía como cosa próxima e inminente, exasperando de ese modo a sus enemigos y haciendo verdaderos llamamientos al motín.

Francia no será un pueblo verdaderamente grande y serio en toda la acepción de estas dos palabras, mientras los franceses no dominen esa impresionabilidad, causa de todas sus grandes catástrofes históricas.

Un discurso de Dilke.
Sir Carlos Dilke ha pronunciado un importantísimo discurso entre sus electores de Chelsea. Inglaterra lo esperaba con afán justificado dada la gran significación del ex-ministro liberal, su amistad con Mr. Chamberlain y su importancia dentro del partido de Mr. Gladstone.

Los conservadores esperaban que ese discurso dibujara nuevas disidencias en el partido *whig*; pero esa esperanza ha quedado frustrada por fortuna para el liberalismo europeo. Sir Carlos Dilke ha suavizado, por el contrario, las asperezas promovidas por otro discurso de Mr. Chamberlain, de que oportunamente nos ocupamos, y aun cuando todavía quedan en pie ciertas diferencias entre la tendencia radical de Chamberlain y Dilke y el grueso del partido liberal, hay fundamento para suponer que, a la hora de ir a los comicios, los liberales irán unidos y compactos para derrotar a los conservadores, y por lo tanto al actual Gabinete Salisbury.

Los irlandeses en América.
Mr. Parnell cuenta con nuevos auxiliares en la campaña próxima. Los irlandeses que residen en los Estados Unidos, han celebrado un *meeting* numerosísimo en Nueva York, y han acordado en él nombrar cincuenta representantes del partido finiano para que vayan a Irlanda y apoyen con toda su influencia y con todos sus elementos materiales la causa electoral de Mr. Parnell. Los representantes nombrados no pertenecen en su mayoría a la terrorífica fracción de O'Donovan Rossa, pero muchos de ellos son partidarios de la guerra a todo trance contra Inglaterra, aun cuando para hacerla eficaz fuesen precisos recurrir a medios ilícitos y reprochados por el espíritu humanitario de nuestra época.

Carlos Robin.
De París comunican una triste noticia. Carlos Robin, el famoso profesor de la Facultad de Medicina ha muerto anteaayer a consecuencia de una apoplejía.

El sabio profesor fue el iniciador de un importante movimiento de trabajos microscópicos que han regenerado en nuestros tiempos la anatomía, la fisiología y la patología.

Carlos Robin deja en pos de sí importantes publicaciones, entre las cuales son las más notables su *Tratado de las fermentaciones*, su *Programa de Histología*, su *Tratado del microscopio* y su *Anatomía y fisiología celular*.

La muerte de Robin es una pérdida irreparable para la ciencia.

Correo de provincias.

Más de ochocientas personas asistieron ante la Audiencia de Sevilla ávidas de presenciar el juicio oral y público que ante la Sala de lo criminal se celebró, de la causa que se le sigue al tabernero de la calle de la Alhondiga acusado del horrendo delito de haber prendido fuego a la taberna de su propiedad, sita en la indicada calle, en cuyo incendio fueron pasto del destructor elemento un joven matrimonio y sus dos hijos de corta edad. Cuando salió el reo de la cárcel, la numerosa muchedumbre en desaforados gritos pedía la cabeza del procesado.

En Badajoz la feria de ganados está muy animada. Se calcula han entrado ya en el rodeo 30.000 cerdos y que se han vendido más de 11.000.

En Cádiz se ha descubierto que una mujer que imploraba socorro en su casa muy decentemente amueblada y prestaba dinero a réditos.

La sección de Ciencias Morales y Políticas del Ateneo Barcelonés se propone abrir durante el año académico un amplio debate acerca del importantísimo problema de la codificación civil española con relación especial a las legislaciones que constituyen excepción del derecho llamado de Castilla, y particularmente a la que rige en nuestro Principado, partiendo en tesis general, del proyecto de bases del actual señor ministro de Gracia y Justicia.

Dice un periódico barcelonés que están dando los mejores resultados, las disposiciones del gobernador civil encaminadas a lograr que desaparezcan todos los juegos en donde solían hallarse los juegos prohibidos.

Lo que cuenta un periódico de Barcelona es como lo

Ayer a eso de las doce del día algunos curiosos pudieron observar en la calle Borrell la siguiente escena: Un hombre salía de la panadería que hay en la casa número 67 de la indicada calle, y salía contando dinero. Un sujeto, que después se supo ser D. Antonio Rifé y Martorell, alcalde segundo del barrio de Rocafor, cayó sobre el sujeto que salía de la panadería y le sorprendió con aquel dinero en la mano y destuvo al individuo en cuestión. ¿Qué había pasado? Muy sencillo: El sorprendido había recibido dos bonos de un pan de a tres libras cada uno, y el panadero, de común acuerdo con aquel sujeto, en vez de darle los dos panes que representaban los bonos, le entregó 14 cuartos por cada bono.

El Sr. Castelar, según *La Concordia* de Vigo, no realizará, como pensaba, su proyectado viaje a la monumental Compostela, ni visitará el antiguo palacio de Lestrove, en Padron.

Asuntos de índole exclusivamente particular é ineludibles le hacen regresar a Madrid antes del día 20, y le impiden corresponder a los deseos de sus numerosos correligionarios y amigos de Santiago.

Anteaayer fué observado el Dr. Ferrán en Alcira con una espléndida paella que se afeitó en el delicioso huerto del acacalado propietario de aquella ciudad, señor Fargas.

La escuadra alemana

En un periódico de Londres leemos el siguiente telegrama que transcribimos:

«BERLIN, (jueves, noche).
La escuadra alemana compuesta de las corbetas acorazadas *Stettin* (capitana), *Moltke*, *Seyditz* y *Ariadne* con cincuenta cañones y 1.500 hombres, al mando del Comodoro Stenuel ha salido hoy para Wilhelmshaven. Mañana después de ser revista, por el general Capivi, jefe del almirantazgo, saldrá con dirección a Occania.

Las principales bases del plan sanitario, propuesto por el Dr. Vera y aprobado por el gobernador de Málaga, consisten, en lo que a la capital se refiere, en aislar y desinfectar a los habitantes de cualquier casa donde ocurra un caso sospechoso, si estos viven solos; pero si vivieran en un corralón ó casa de vecindad, entonces se adoptarían otras medidas de precaución.

Por lo que respecta al barrio del Bulto, se instalará allí cerca un barracón para hospital y otro para diseminación, siendo conducidos al primero los enfermos, y al segundo las familias que habitan en la casa.

De todas partes.

Tratamiento contra la obesidad.

El famoso médico francés German Sée ha dado una interesante conferencia en la Academia de medicina de París, sobre la obesidad y los medios de combatirla y evitarla.

El asunto importa a tanta gente que creemos prestar un verdaderoservicio a muchos, traduciendo algunas noticias acerca de la referida conferencia, publicada en los *Anales de la Sociedad Médica de Amberes*.

Recomienda el Doctor el siguiente régimen alimenticio diario que debe ser observado aun después que haya desaparecido el exceso de gases.

Por la mañana: una taza de té ó café con leche, ó sea 150 gramos de estos líquidos, con unos 75 gramos de pan.

A medio día: sopa, 100 gramos; 100 gramos de *roastbeef*, vaca ó ave con poca grasa; ensalada ó legumbres *ad libitum*, así como pescados preparados sin mucha grasa; 25 gramos de pan y de postre de 100 a 200 gramos de frutas frescas y algunos dulces.

Nada de bebidas.
Por la tarde: una taza de té ó café como la del almuerzo.

Para cenar: 1 ó 2 huevos cocidos, 150 gramos de carne, 25 de pan y un poco de queso, de ensalada ó de fruta.

El doctor Schwemmer, médico de cámara del Príncipe de Bismarck, que pasa por especialista para curar la obesidad, es menos severo en su régimen, como se verá por el siguiente, que recetó con muy buen resultado, según dicen a un banquero de Amberes, hombre corpulento y grueso en demasía.

Por la mañana, a las siete, una chuleta de carnero.

A las ocho, una taza de té con azúcar.

A las diez y media, medio panecillo con salchichón.

A las doce, nada de sopa ni de pastesles. Dos copas de vino blanco, legumbres, carne, huevos, queso y narraja.

A las cuatro, té con azúcar.

A las siete, un poco de pan y queso.

A las nueve, carne fiambre, huevos, ensalada, etc., *ad libitum*, y dos copas de vino.

Total, seis comidas!

Magnífico régimen... sobre todo para quien no tenga que hacer y sea rico.

La peste acuática

La *Moskauer Deutsche Zeitung* anuncia que el profesor de botánica Mr. Pelomnikoff, ha descubierto en los alrededores de Mosca, a orillas del Oka, una planta acuática salvaje de la misma clase que la descubierta en 1840 en los ríos y canales de la Europa occidental, y cuyos singulares efectos habían llamado la atención de los botánicos, especialmente en Inglaterra. Esta planta, *Etoca canadensis* había sido encontrada por primera vez a principios de este siglo en los ríos del Canadá. En Alemania se la llama *Wasserpest* (peste acuática) y Mr. Pelomnikoff ha dado el mismo nombre a la que acaba de descubrir a orillas del Oka.

La vegetación de esta planta es tan rápida, que si las condiciones de clima y de sol le son favorables, llega a formar en muy poco tiempo una capa tan espesa en la superficie de los ríos y los canales, que impide la navegación por ellos.

En retrato de Shakespeare.

En la bodega de una casa del Haymarket (Londres), ha sido encontrado hace poco tiempo un magnífico retrato de Shakespeare.

Hallábase hace muchos años en poder de una familia de Wadington y fué vendido por el último miembro de ella a su actual propietario.

Al margen del retrato se vé una dedicatoria fechada hace 150 años.

Se han sacado fotografías de este retrato y se ha hecho un grabado que se publicará en uno de los próximos números del *Antiquarian Magazine*.

Del mar del Norte al Báltico.

Al Consejo federal alemán será presentado muy pronto un proyecto relativo a las obras del canal marítimo que ha de unir el mar del Norte con el Báltico. Este canal desembocará al Este de Brunsbuttel, en el Elbe, atravesará el valle de Gieselan hasta el extremo meridional del Elber, bordeará este río hasta Rendburgo y seguirá paralelamente al canal del Elber hasta la desembocadura de este en el mar Báltico en los alrededores de Holtzenau. No se construirán más que dos compuertas en cada extremo del canal para contener las aguas del mar en la época de las grandes

mareas. El canal tendrá 60 metros de ancho en la superficie, 26 en el fondo y 8,50 metros de profundidad, de modo que podrán navegar por él los buques de mayor calado y los acorazados de más alto bordo.

Máquinas solares.

Hace mucho tiempo que en casi todos los países calidos del mundo se piensa en aprovechar la irradiación solar para la elevación de aguas subterráneas; el carbon es escaso y muy caro en África, por ejemplo, y sería en verdad un excelente descubrimiento, cualquiera que permitiese sustituirlo con rayos de sol que no cuestan nada.

Ya son conocidas las máquinas solares y reflectores de Meuchot y Pibré; ahora ha inventado Ericson en los Estados Unidos, un sistema algo diferente.

Consiste el aparato en una caseta rectangular, de fondo emisférico, cubierta de espejos que reflejan los rayos solares en una caldera cilíndrica dispuesta transversalmente. El calor del sol hace hervir el agua y el vapor, que pronto alcanza una presión de tres atmósferas, se utiliza para poner en actividad un pequeño motor que hace jugar a una bomba.

Charles Tellier, posteriormente ha presentado a la Academia de Ciencias de París, un sistema muy ingenioso y que resuelve el problema de un modo mucho más sencillo y más práctico. Este inventor se sirve de dos fuerzas en vez de emplear una sola; de la irradiación solar y después del enfriamiento del agua subterránea que se trata de elevar. Es decir, suprime todo agente intermediario y no necesita más que una bomba.

En una fábrica de Autell, funciona ya el nuevo aparato, por medio del cual se extraen del fondo de un pozo 1.200 litros de agua por hora.

Crónica de Madrid.

Consejo de ministros

Bajo la presidencia de S. M. el rey se celebró ayer el anunciado Consejo de ministros que duró desde las nueve a las doce.

Según los ministeriales, el Consejo no ha tenido importancia, cosa que se dice de todos los Consejos conservadores.

La reunión de los ministros responsables no ha tenido más objeto que cambiar impresiones sobre política interior y el resultado de las elecciones en Francia, yendo a asegurar que nada se ha dicho de la cuestión hispano-alemana, aduciendo la razón de no haber llegado la nota contestación de Berlín.

Sin embargo, algo debió hablarse de la conferencia que días pasados celebraron los Sres. Eudayen y el conde de Solms y de la entrevista del Sr. Cánovas con el Nuncio de Su Santidad, y claro es que ambas visitas se hallaban relacionadas con el conflicto alemán, siendo por tanto necesarias algunas explicaciones que de seguro habrán dado a sus compañeros de Gabinete los conferenciados. De manera que se habrá hablado de lo de Alemania, aunque sobre ello se guarda la mayor reserva como con todo lo que se relaciona con la citada cuestión.

En resumen; según la nota oficial lo tratado ha sido lo siguiente:

Conceder dos créditos, uno para la dotación de los canónigos de la Catedral de Madrid y el otro con destino, nuestra legación de Venezuela.

Después, el Ministro de la Gobernación ha desmentido rotundamente que el Gobernador de Sevilla, señor Castillo, haya presentado su dimisión.

Esto dicen que ha ocurrido en el Consejo de ayer. Respecto al Sr. Castillo resulta, según informes autorizados que presentó su dimisión, la que ha retirado con ciertas condiciones entre las que figura la de sostener su criterio sanitario en frente del de los médicos mandados por el Ministro de la Gobernación. Es decir, quedando la cosa como está.

Recaudación de Aduanas

La verificada en las de la Península e islas Baleares obtenida en el mes de Setiembre último, ha ascendido a 10.222.368 pesetas, ó sean 394.151 más que en igual mes del año anterior.

Este resultado se debe a las mayores importaciones de aguardiente, coloniales, cereales y petróleo.

Las provincias que obtuvieron aumento en sus rendimientos son las de Alicante, Almería, Barcelona, Cáceres, Castellón, Gerona, Guipúzcoa, Lérida, Madrid (sección de aduanas), Málaga, Oviedo, Tarragona, Valencia y Baleares.

La de mayor recaudación fué la de Barcelona (pesetas 2.141.188); en segundo lugar figura la de Guipúzcoa (1.322.081); después la de Santander (pesetas 1.008.223); luego la de Valencia (888.543); la de Vizcaya (803.392), y mayores cantidades las demás provincias.

En Valencia han duplicado con gran exceso los rendimientos, pues en Setiembre de 1884 sólo se recaudaron 392.560 pesetas. El aumento de este año precede de los despachos de aguardiente, bacalao y trigo.

La provincia de inferior recaudación fué la de Orense: sus ingresos sólo ascendían a 182 pesetas.

El señor ministro de la Gobernación no asistió anoche a su despacho por hallarse ligeramente indispuesto.

Hoy se celebrará la vista de la apelación fiscal en el juicio de faltas verificado por la denuncia de *La Ilustración Española y Americana*.

Esta noche celebrará sesión extraordinaria la sociedad Económica Matritense.

Gaceta.

GUERRA.—Real decreto disponiendo que D. Ramon Juarez pase a la sección de reserva del estado mayor del ejército.

—Otro concediendo a D. Pedro Molla la gran cruz del Mérito Militar.

—Otro autorizando al director de Ingenieros para que la comandancia de Sevilla adquiera varios materiales.

MARINA.—Otro aprobando el reglamento para la provisión de destinos de la escala activa del cuerpo general de la Armada.

—Otro autorizando al ministro para que adquiera en Inglaterra 9.000 espoletas Armstrong.

HACIENDA.—Otro exceptuando de la solemnidad de subasta pública las obras para la nueva instalación de la Dirección general de la Deuda.

ULTRAMAR.—Otro prorrogando el beneficio otorgado en 20 de Agosto último a los deudores del Estado en la isla de Cuba por razón de rentas y réditos de censos.

GOBERNACION.—Real orden resolviendo lo consultado por la Diputación de Teruel sobre concesión de licencias a los empleados provinciales.

Dice *El Día*:

La Unión ha llevado a los tribunales a *El Siglo Futuro*.

El Siglo Futuro ha retirado el cambio a *La Unión*.

Hoy cumple S. M. la reina doña Isabel cincuenta y cinco años.

La augusta señora pasará el día de hoy en el Pardo.

Ayer se cantó el *Te-Deum* en Murcia.

Por el ministerio de Fomento va a dictarse una real orden concediendo matrícula extraordinaria y exámen en el corriente mes de Octubre a los alumnos de la Facultad de segunda enseñanza que les falten una ó dos asignaturas para concluir sus estudios.

El Correo Militar, en un artículo que dedica al arma de artillería, enumera en la siguiente forma las reformas y adelantos llevados a cabo desde que está a su frente el ilustrado general Cassola:

«Se ha dado notable impulso a los trabajos de la fundición de Trubia, donde hoy se realiza toda clase de trabajos para la construcción de piezas de batalla y costas, dirigidos por el eminente mecánico Sr. Setomayor.

Se ha creado además el regimiento del tren de sitio, del cual hemos carecido hasta la fecha, con sensible detrimento de los intereses que está encargado de garantizar, en paz y en guerra. Se ha atendido cuidadosamente al artillado de las plazas de Ceuta, Mahon, Cádiz, Tarifa, Vigo y Ferrol. Y según nuestras noticias, se trata de crear baterías de artillería de a caballo, y de dotar a la fundición de bronce de Sevilla de todos los elementos precisos para que en España se fabrique la pólvora, las cápsulas y cuanto haya de hacer innecesaria la adquisición de útiles y materias de aquella clase en el extranjero.»

El Ayuntamiento de Madrid ha aprobado la siguiente plantilla del personal para las intervenciones del ramo de consumos.

Un visitador, un oficial interventor, diez y ocho interventores de arbitrios municipales, nueve cabos de idem, diez y ocho vigilantes, tres jefes de ronda volante, nueve vigilantes de idem, dos ordenanzas y un portapliegos.

Correos para Fernando Póo y Río de Oro

En adelante habrá para Fernando Póo, además del correo que se despacha en el ministerio de Ultramar el 28 de cada mes, otro el día 14 que conducirá el vapor correo de Canarias para enlazar en dichas islas con los correos ingleses para la costa occidental de África.

También saldrá de Madrid los días 8, 15 y último de cada mes otros tantos correos con destino a Río de Oro.

La contestación de Alemania

El Times publica el siguiente telegrama de su corresponsal:

«Madrid 5 de Octubre.

Para cuando se publique este despacho ó dos días después, estará en Madrid la contestación de Alemania a la última nota de España.

No hay motivo para modificar las noticias expresadas respecto al contenido de esta nota. Las pretensiones de España, en tanto que se basan en derechos históricos, serán desoñocidas, y la cuestión de soberanía se hará depender de la prioridad de la ocupación. Con estas bases Alemania parece inclinada a generosos propósitos en sus diferencias con España, por la apariencia, mejor que por la realidad de la soberanía. Al príncipe de Bismarck puede convenir, si la prioridad de ocupación en el caso de Yap es aprobada por España, que este criterio se aplique igualmente a las otras islas Carolinas. Nada se sabrá absolutamente de cierto en este punto, hasta que se hayan recibido en Berlín despachos detallados del capitán de *Illis* relativos a su modo de proceder en el Archipiélago de las Carolinas.

Estas noticias llegarán a Berlín hacia el 15, y esta desagradable controversia, cuyas proporciones no están en relación con su verdadera importancia, terminará, a lo ménos, en lo que se refiere a Alemania y España.

Inglaterra cuidará de que sus intereses, que son iguales, si no mayores que los de Alemania, queden ampliamente protegidos. Considerando la leal actitud que Inglaterra ha observado con las dos potencias, es posible que el arreglo, sea cualquiera, amparará a nuestros intereses comerciales y no dará ocasión a una protesta de parte de Inglaterra, que sería desagradable para todas las partes.»

El doctor Cortezo ha sido nombrado representante de España en el Congreso sanitario de Roma.

El estado del Sr. Jaquetot sigue siendo muy grave, pero con notoria inclinación a mejorar.

Aún no se sabe ciertamente el sitio que ocupa la bala; pero esto no supone entorpecimiento alguno, pues ha de averiguarse en las curas sucesivas, y en cualquiera de ellas, sin los peligros de hoy, podrá verificarse la extracción.

El enfermo sigue confiado a los cuidados del doctor D. Manuel Benito y Ruiz de Diego.

Está procesado el diputado, general Armiñan a petición del general Pavia por el comunicado que dirigió a *El Resumen* sobre la cuestión de etiqueta en el estierro del coronel Aguilera, siendo fiscal el general Gollin.

El procesado funda su defensa en que asistía al entierro del Sr. Aguilera como amigo del finado y que escribió su carta a *El Resumen* en calidad de diputado de la nación.

El capitán general funda su petición en que el acto era militar, y por lo tanto, el general Armiñan estaba dentro de la ordenanza.

En esto se equivoca el capitán general, como observa muy bien *El Siglo Futuro*, porque el acto era puramente religioso.

Hemos recibido el tomo primero de la «Historia Parlamentaria de España durante el siglo XIX» por don Andrés Borrego obra importante, digna de exámen meditado. Por hoy nos contentamos con anunciar su publicación.

Teatros

Ayer ha terminado la renovación de los abonos en el teatro Real, habiéndose recaudado, con la intervención oficial, 83.580 pesetas. En día análogo de 1884 se recaudaron sólo 49.106.

En los cinco días que ha durado la renovación, el ingreso, oficialmente intervenido, ha ascendido a 452.377 pesetas, no habiendo pasado en los cinco días correspondientes del año anterior, de 135.984.

Además se han hecho otros muchos abonos, cuyo precio no ha sido intervenido, porque así lo han preferido los interesados, y otros de los que no se ha satisfecho todavía el importe, por no haber regresado los abonados de la excursión veraniega.

Hoy sábedo comenzarán los abonos nuevos.

